El fentanilo y otras sustancias: una amenaza global para la salud.

Conferencia de la Dra Rabadan-Diehl en el Ateneo de Madrid el 11.6.2024

Sobre la Dra Cristina Rabadan-Diehl

La Dra. Cristina Rabadán-Diehl es una científica con una distinguida carrera que incluye más de 30 años de experiencia en sectores académicos, de gobierno y privados en los Estados Unidos.

Durante más de 21 años ha trabajado en los *National Institutes of Health* (NIH) de los EEUU como científica intramural durante nueve años y posteriormente administradora de programas. Alli dirigió Oficina de Salud Global del Instituto Nacional de Corazón, Pulmón y Sangre (NHLBI), y el Programa en la *Division of Cardiovascular Sciences*.

Ha representado en temas de política de salud a los EEUU ante la OMS, OPS-PAHO y G-20 y ha sido Directora del Hemisferio Occidental en el Departamento de Salud y Servicios Humanos de los Estados Unidos (HHS).

La Dra Rabadan-Diehl ha sido profesora en la John Hopkins School of Public Health y es directora del curso de *Global Health Diplomacy* en la Universidad George Washington y profesora visitante de la Escuela Nacional de Sanidad de España.

Desde 2020 asesora en trastornos por uso de sustancias (TUS-SUD) con énfasis especial en el trastorno por uso de opioides, trabajando con gobiernos, organizaciones nacionales y organizaciones comunitarias en educación y prevención para romper el estigma de la adicción. Es miembro del Consejo Asesor Nacional de la "Substance Abuse and Mental Health Services Administration (SAMHSA)"

(más detalles en: https://www.linkedin.com/in/cristina-rabadan-diehl-3b53b917/)

Gravedad de la crisis del fentanilo en los Estados Unidos

El fentanilo está teniendo un impacto devastador en la salud pública de los Estados Unidos y en su sociedad. En 2022 el fentanilo fue responsable 2/3 de las 110.000 muertes por sobredosis habida en los EEUU. La epidemia de fentanilo tiene características únicas y dramáticas en los EEUU. Aunque es improbable que se extienda a España con estas características, resulta obligado estar alerta y conocer la magnitud de lo que está pasando allí, sus causas, sus efectos en la salud y en la sociedad, así como las medidas para hacer frente a este problema.

España y otros países de la Unión Europea pueden aprender varias lecciones de la crisis de fentanilo en los Estados Unidos para prevenir una posible crisis similar y enfrentar los problemas que podrían ocasionar.

La conferencia de la Dra Rabadan-Diehl

Por su formación científica (farmacéutica, doctora en bioquímica y biología molecular), su trayectoria de investigadora y profesora universitaria, así como por su experiencia de alta funcionaria en temas de salud nacionales e internacionales del gobierno de los EEUU, la Dra Rabadan-Diehl está en condiciones excepcionales para ofrecer una visión de conjunto, con información de primera mano, sobre problema del fentanilo y otras sustancias en los EEUU y en el resto del mundo.

6/6/2024